

SE SUSCRIBE  
En Cartagena de paccho de  
Liberato Mostella.  
Provincias corresponsales  
A. Saavedra.

# EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS.  
Cartagena un mes 9 pesetas  
Extremadura 6 id. Puntos  
dias 750. Anuncios y co-  
municados a precios con-  
vencionales.

AÑO XX.—NUM. 5690

24 DE MAYO DE 1880.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 24 de Mayo de 1880.

REVISTA SEMANAL  
DE CONOCIMIENTOS UTILES.

### Pescado fresco.

Hé aquí, según indica el *Scientific American*, un procedimiento interesante para la conservación industrial del pescado.

Sabido es que en muchos países y particularmente en América, ha preocupado á los sábios la solución de este problema de la mayor importancia bajo el punto de vista económico. Gracias al empleo del hielo y de w gones de una construcción especial, se ha podido, en los Estados Unidos, transportar á grandes distancias cantidades considerables de carnes, de pescados, de frutas etc, pero los resultados obtenidos son aun insuficientes bajo muchos puntos de vista.

Recientemente, ha imaginado M. J. Eckart, de Munich, un procedimiento fácil para conservar perfectamente frescas grandes cantidades de pescado durante muchos dias después de efectuada su pesca. Este procedimiento consiste en impregnar el pescado, por medio de una presión hidráulica, de una solución de ácido salicílico; después se le coloca en cajas ó barriles y se le cubre con capas de gelatina para que no se seque.

Según parece, el pescado preparado de este modo puede conservarse de 10 á 15 dias sin que sufra la menor alteración; y en este tiempo, nada mas fácil que enviarlo á grandes distancias, aunque sea por pequeña velocidad. Las pruebas que se han hecho por un negociante de Hamburgo en este sentido con pescados de mar y rio, han dado excelentes resultados.

Por este medio ni se necesita hielo, ni hay que pagar gastos crecidos de la gran velocidad de los ferrocarriles; así es, que en los puntos más lejanos del mar puede comerse pescado fresco sin que cueste mucho más caro que en las comarcas del litoral.

### Oigan los sordos.

Hay casos en los que la sordera, después de haber resistido á todo género de tratamientos, acaba por ser declarada crónica, sin que se sepa con exactitud cuál es la causa que la produce. Un sábio, M. Bounafont, ha presentado á la Academia de ciencias de París, un medio para curar algunas de esas sorderas abandonadas por los médicos.

El medio que propone es la trepanación del timpano. Trepanar en el sentido ordinario quiere decir, particularmente tratando del cráneo,

hacer un agujero en uno de los huesos que le componen con un buen berbiquí. También se ha trepanado la columna vertebral; nuestros antepasados prehistóricos, según lo ha demostrado M. Broca, trepanaban á los niños y á los enfermos, y se servían simplemente de un sílex muy afilado, con el que rasaban el cráneo hasta producir un agujero, según ellos decían, por el que se escapaba el espíritu maligno y sanaban los enfermos.

Trepanar el timpano, es, pues, practicar un agujero en la membrana que forma el fondo de nuestro oído, vibrante como la piel que cubre los tambores. Claro es que este procedimiento no es eficaz si el órgano esencial del oído, el órgano nervioso, está dañado, ó si se ha destruido alguno de los elementos materiales del sistema de trasmisión. Por eso el sabio autor del procedimiento aconseja que se examine bien si la sordera es producida por la anulacion de la sensibilidad especial de los nervios acústicos, lo cual puede saberse fácilmente, aplicando un reloj sobre las paredes del cráneo próximas á la oreja; si el enfermo no percibe el ruido del reloj es inútil la operación, pero en caso contrario cree M. Bounafont que debe intentarse.

La trepanación, ha sido muy temida hasta ahora, pero hoy es una operación fácil y poco dolorosa, puesto que se consigue adormecer, dejar completamente insensible al timpano; y en cuanto á los accidentes que pueden ser consecuencia de la operación, ninguno ofrece peligro: redúcese á una inflamación ligera que se puede combatir por los medios ordinarios.

**Los japoneses.** La prensa periódica completamente desconocida en el Japon hace doce años, ha adquirido desde aquella fecha un desenvolvimiento prodijoso, casi en todas las casas del Japon encontráis un periódico, y hasta los criados tienen su hoja favorita que compran por cotización. En los wagones de ferrocarriles y en los carruajes públicos, es difícil ver un japonés sin un periódico en la mano.

El periódico japonés nació de la necesidad de explicar y de defender las medidas de progreso adoptadas por el gobierno cuando se transformaron las instituciones sociales. Desde entonces los periódicos se publicaron multiplicándose extraordinariamente. En la capital se publican doce, que cuentan con una suscripción muy numerosa. Generalmente son gacetas políticas, pero se ocupan de las noticias corrientes y de los rumores que circulan. Entre los modelos de este género se pueden citar el *Yominri Shinbun* hoja que costaba 1,2 pesmi [15 céntimos de

peseta,] y que tira muchos ejemplares. La mayor parte de estos periódicos son diarios y los demás se publican una ó dos veces por semana. La impresión es buena, pero el tamaño no es tan grande como el de nuestros periódicos. Se publican también hojas satíricas ilustradas de la índole del *Punch* inglés, que se aventuran en el terreno político y social: los dibujos son intencionados, y su ejecución es esmerada.

Hay una oficina ministerial para la vigilancia de la prensa; sin embargo, los escritores gozan de una libertad completa.

El periódico más popular, el *Yominri*, tiró seis millones de números en 1875; el *Choya*, cinco millones; el *Nidsi-Nidsi*, tres millones etc. Los doce periódicos principales tiraron veintion millones de números, y los menos importantes, doce, de modo, que circularon por el imperio japonés, treinta y tres millones de números en 1879. En dicho año se fundaron doscientos treinta y seis periódicos nuevos de los cuales ochenta no tardaron en sucumbir.

Los periódicos se envían por el correo, y solo se sirven á los suscritores.

La prensa en la via pública no ha entrado todavía en las costumbres japonesas.

¿Que tal los japonesitos?

DANIEL GARCIA.

### VAJEDADES.

Solucion al anagrama anterior:  
CRISTOBAL COLON.

Solucion á la charada anterior:  
VERSO.

### Charada.

Suponte Blas que te dijese *prima* y viene Juan con una tranca y *dos*; y luego tienes que ponerte el *todo*.  
¿Te gustaria Blas?—De fijo nó.

La solucion en el número próximo.

### CRONICA.

Aver tuvo lugar en la iglesia del Carmen la función religiosa, anunciada, que el colegio de la Santísima Trinidad dedica anualmente al misterio, bajo cuyo patrocinio está fundado.

La función ha sido verdaderamente solemne por más que haya dejado de pronunarse el sermón que también estaba anunciado.

Respecto á este punto, sabemos que la culpa no ha estado en el director del colegio, y aun cuando han llegado á nosotros ciertos rumores, no queremos hacernos eco de ellos.

Ante una numerosa y escogida concurrencia, se puso anoche en escena en el precioso teatro «Maizquez» por los jóvenes aficionados que componen la sociedad *Cervantes* el lindísimo drama *El Esclavo de su culpa*, que fué desempeñado con notable acierto. Reciba por ello nuestro parabien el Sr. Avila á cuyo cargo corrió la dirección de la mencionada obra, así como los demás que le secundaron y que tan agradable rato nos supieron proporcionar.

Tenemos entendido que el director de la sección dramática del Circulo Atenéo, proyecta á su vez y con el laudable objeto que anoche la sociedad *Cervantes*, proporcionarnos otro rato de solaz el jueves próximo y en el indicado teatro, por medio de otra representación dramática de cuyo desempeño se encargará la sección del indicado Circulo. Si esto es así, nos complacería fuera la elección de la obra designada *La Carcajada* y doble motivo de complacencia tendríamos si el protagonista lo desempeñara el Sr. Moreno, de quien tenemos los mejores antecedentes.

Por la alcaldía de esta ciudad se cita á los individuos siguientes á fin de que á la mayor brevedad posible comparezcan en el begociado 4.º con objeto de enterarles de un asunto que les interesa.  
D. J. de la Herrería, D. José B. de la Herrería, Dña. Dolores Vicente Lucera y Gines Cervantes Segado.

Ha sido pasaporteado para esta ciudad en uso de licencia limitada el guardia civil, Miguel Espera Martínez.

Hé aqui los pronósticos del zaragozano, que habrán de experimentarse en las variaciones de la luna que restan del presente mes:

Dia 24. Luna llena á las 6 y 24 minutos de la mañana.

Calor que trae ráfagas horizontales y celería; en Francia, vientos y temporales fuertes; en Inglaterra, lluvias, truenos, vientos y dias claros; en Alemania tempestuosos; en Suiza, lluvias; en Noruega gran deshuelo; en Austria lluvias y vientos.

Dia 30. Menguante á las 10 y 39 de la noche.

Es tan variable el tiempo que no llueve, ora truena, ora viento rעים, ora calor, en fin es sustituido por un cambio de 3 á 5 dias que trae calores con vientos rעים, algun nublad y escasas tronadas, con grandes pedriscos y huracanes, no escasearán los torbellinos y trombas, marineros, alerta!

Ayer amenizó, con su asistencia, la estancia en el paseo de la Mur...